

Dos rectificaciones

MADRID.—El Sr. Gil Robles ha hecho pública la siguiente nota:

«En un periódico de la noche se publican unas manifestaciones más sobre el actual momento político. La precipitación con que el informador recogió las notas de nuestra conversación ha motivado, sin duda, una apreciación poco exacta de determinados puntos de vista míos.

Sin ánimo de entrar en polémica de ninguna especie, me interesa hacer constar de un modo categórico, que en lo que se refiere a las relaciones con el Poder constituido y a las relaciones entre la Iglesia y el Estado, sustenté y sientó el mismo criterio que figura en el programa de Acción Popular y en las terminantes declaraciones de las

Asambleas y Congresos del partido.

Sirvan estas líneas de rectificación a cualquier interpretación errónea que pudiera darse a la información citada.»

—El Sr. Martínez de Velasco, con referencia a la especie que ha circulado de que había acordado o estaba dispuesto a acatar el régimen, ha hecho constar que nadie tiene derecho a conocer ni a interferir su opinión, que es él solo el encargado de definir.

Tampoco es cierto, como se ha dicho, que el Sr. Martínez de Velasco, que se encuentra ausente, se avisara ayer con el jefe del Estado.

Declaraciones del señor Royo Villanova

—Ayer tarde estuvo en el Congreso a última hora el Sr. Royo Villanova. Los periodistas que se encontraban en la Cámara felicitaron al diputado agrario por el éxito que ha obtenido en Valladolid, Huesca y Madrid. El Sr. Royo Villanova se mostraba altamente satisfecho y decía que en todas partes le había sobrado una enorme cantidad de votos, por lo que se consideraba como candidato remolcador, puesto que en Valladolid había logrado personalmente que salieran dos candidatos agrarios de nombres desconocidos. El Sr. Royo Villanova manifestó que nunca como en estos momentos estaba tan bien defendida la República, porque en la defensa intervenían los elementos llamados agrarios, es decir, los por él representados y los representados por el Sr. Gil Robles.

A preguntas de los informadores manifestó que el primer Gobierno estará indudablemente presidido por el Sr. Lerroux, y que en él entrarán representantes de los elementos agrarios que siguen al señor Martínez de Velasco, y que suponen alcanzarán el número de treinta.

Un periodista le preguntó: —¿Y usted no será ministro en ese equipo?

—No. Yo no puedo ser ministro mientras no fracase el Estatuto de Cataluña. Estaría bueno que yo gobernara en España y no pudiera mandar en Cataluña. Pero es más, yo estoy decidido a apoyar al Gobierno, formado en las mayorías, pero si viera que en el Gobierno entraba un ministro catalán decididamente no lo apoyaré.

Entonces un periodista, dijo: —Pero si no son ustedes más que 30 no tienen fuerza de mayoría para gobernar con los radicales.

A lo que el Sr. Royo Villanova repuso:

—¿Y las fuerzas del Sr. Gil Robles? Las fuerzas de Acción Popu-

lar no tienen más remedio que apoyar al Gobierno Lerroux, es decir, a todo Gobierno al que ataquen los socialistas. Hoy no tiene más enemigo la República que los socialistas.

—Es que al Sr. Gil Robles le será difícil apoyar al Gobierno mientras éste no declare la necesidad de revisar la Constitución.

—No hay nada de eso. Se necesitan cuatro años como plazo para revisar la Constitución; y, por lo tanto, eso será el término de estas Cortes, porque tengan ustedes la seguridad de que estas Cortes viven cuatro años, por lo menos mientras viva yo. Claro es que hay otras leyes que las complementarias, que esas, indudablemente, serán revisadas.

Por ahora no hay más, como les dije al principio, que apoyar al Gobierno Lerroux todas las fuerzas de derechas.

¿Un gobierno de centro?

—«Informaciones» asegura que están haciendo gestiones para constituir un Gobierno de centro, en el que tendría representación el partido conservador. Añade que el Sr. Maura está satisfecho del resultado electoral alcanzado por su partido.

No podrá falsearse el resultado de las elecciones

—El Sr. Besteiro ha dicho que, dada la organización de los diversos partidos políticos, no será posible alterar ni falsear el resultado de las elecciones. La posición que adopten los socialistas, en caso de haber segunda vuelta, la determinará el partido, pues él tiene su opinión; pero se la reserva. Considera ligeras las declaraciones del Sr. Lerroux, que se cree en condiciones de gobernar, y entiende que es difícil la formación de un Gobierno derechista.

Cómo será el nuevo Parlamento

—El jefe del Gobierno, Sr. Martínez Barrios, ha declarado que duda que se vaya a una coalición republicano-socialista, salvo casos excepcionales. En el nuevo Parlamento habrá tres grupos republicanos: uno de izquierdas, integrado por la Izquierda, la «Orga» los radicales-socialistas, Acción Republicana y quizá algunos más, con cuarenta o cuarenta y dos diputados; otro de centro, que formarán el partido radical y las fuerzas afines, con más de 120 diputados; otro de derechas, constituido por las fuerzas de este matiz que acatan la República. En la segunda vuelta de las elecciones, las derechas conseguirán de veinte a cuarenta actas más. Las próximas Cortes realizarán una labor de tipo centrista, rectificarán la conducta

seguida por las anteriores y revisarán la legislación.

¿Cuenta con 120 actas el partido radical?

—En el domicilio del Sr. Lerroux han dicho que el resultado obtenido por el partido radical en las elecciones es satisfactorio, pues hasta ahora cuenta con 120 actas.

El Sr. Lerroux se ha asombrado de la ligereza con que se le atribuye el propósito de aliarse con los socialistas para las elecciones de la segunda vuelta.

No lo hará por decoro suyo y de los propios socialistas.

Aparte de los socialistas y monárquicos, irá unido con los demás republicanos.

Cree que él sacará más de un centenar de diputados.

Temas del día

No hay tales peligros

Lentamente, con toda la premura propia de la amplia envergadura de las elecciones y del enorme volumen de votantes, va delineándose la formación del nuevo Parlamento; y todo hace suponer que van a ser en él escasas las sorpresas: gran minoría derechista, disminución considerable de la representación socialista y atomización de los partidos revolucionarios que surgieron en época relativamente reciente y que ya han cumplido su misión (bien lamentable por cierto) Todo eso estaba previsto; lo único que ha resultado sorprendente—y no para todos—ha sido el bajón de la minoría radical. Entre las esperanzas del Sr. Lerroux y la realidad hay una diferencia que prueba que el procedimiento del «balance» político, el adular alternativamente al capitalismo y al socialismo, no convence ya a nadie y a duras penas basta para mantener el «fuego sagrado» entre los viejos partidarios del ex joven ex bábaro ex emperador del Paralelo.

De estos resultados sacan los despechados, los fracasados y los desdichados por la opinión, la pesimista consecuencia de que el Parlamento será, como vaticinaba el Sr. Maura—cuya minoría, por cierto, tampoco es tal mucho menos lo que él se prometía—, totalmente ingobernable. Y aún algunos llegan más allá y ven o tratan de hacer ver que van a surgir para la República peligros gravísimos y tenebrosos. Conviene, ya que el porvenir parece aclararse un tanto dando paso a las expansiones de alegría, retraer un poco de estos tenebrosos ciudadanos de izquierda. Son los constantes sembradores de alarma cuando las cosas no salen a medida de sus deseos, los perennes cantadores de alevanzas cuando ven satisfechas sus en las partidistas y sus anhelos sectarios. ¿Peligras para la República con el triunfo derechista? Quien considere seriamente la cuestión no los verá por ningún lado por la simplísima y sencillísima razón de que la mayor parte de las derechas no piensan para nada en la forma de gobierno. Así lo han proclamado en sus propagandas y así es en realidad. Quieren y pedían, y exigirán si es preciso, que se respeten sus derechos religiosos, sociales y ciudadanos; para eso han mandado decenas de diputados al Parlamento y por ello seguirán luchando hasta conseguirlo, porque lo que defienden es de justicia, de derecho y de razón, y son tres armas éstas tan poderosas que, unidas a la constancia, no hay fuerza humana capaz de resistirlas. Esos objetivos son lo suficientemente trascendentales para que a ellos se dediquen todas las actividades sin perder el tiempo ni la ocasión en cuestiones de otra naturaleza. El peligro, pues, es imaginario; y si se habla de él es solo para desorientar a la opinión y empezar ya una campaña derrotista que conviene neutralizar desde sus comienzos.

Respecto a la formación de un Gobierno, las derechas lo han dicho bien claro: ellas no lo quieren para sí de ninguna manera. Pero esto no quiere decir que no pueda formarse con otros elementos moderados. Si ese Gobierno es capaz de garantizar los derechos a que antes aludíamos no hay ningún motivo para hablar de la ineficacia ni de la anarquía del Parlamento. Ahora, en lo que no puede pensarse es en que los Gobiernos sigan actuando como hasta ahora. Eso no. Y si eso es lo que se pretende, los alarmistas tendrán razón: el Parlamento será ingobernable; pero la responsabilidad recaerá sobre quienes, ni aun ante un movimiento de opinión como el del domingo, quieren darse cuenta de la realidad.

Maura se halla dispuesto a colaborar con el Gobierno del Sr. Lerroux

En las primeras horas de la tarde hemos conversado con el secretario político del Sr. Maura sobre la actitud de éste con el probable Gobierno, presidido por el señor Lerroux.

Contestó que el Sr. Maura colaborará de un modo directo y personal.

Se muestra satisfecho del resultado de las elecciones, pues cuenta en firme con 17 diputados y espera que en la segunda vuelta aumentará considerablemente esta cifra.

A qué se atribuye el retraso en los escrutinios

—En la Junta del Censo han manifestado que el retraso en las operaciones de los escrutinios en Madrid se debe, en gran parte, a que los encargados de las mesas no tenían capacidad para desempeñar sus funciones. Hay el caso de una mesa, compuesta por tres mujeres que apenas sabían leer, y ha habido un presidente de mesa, a quien sus compañeros dejaron solo, que no ha dormido desde el domingo y está haciendo las copias; pero, como no está acostumbrado a estos trabajos, no pudo enviar rápidamente la documentación. La mayor parte de los presidentes aceptaron los cargos para cobrar las 25 pesetas de dietas.

Datos de la Junta del Censo referentes a la elección en Madrid

—Según datos facilitados por la Junta Central del Censo, resulta que al Sr. Besteiro le faltan 3 968 votos para llegar al 40 por 100 de los votos escrutados. Los datos re-

ferentes a las elecciones en Madrid son los siguientes.

Número de votantes, 389 416.

Cuarenta por ciento, 155 776.

Votos obtenidos por los candidatos de derechas:

Royo Villanova, 139 137; Gil Robles, 136 460; Pujol, 133 769; Calvo Sotelo, 133 652; Matesanz, 133 505; Rodríguez Jurado, 132 688; Riesgo, 132 642; Luca de Tena, 132 791; Valiente, 132 540; Jiménez de la Puente, 132 195; María Lázaro, 131 mil 981; Golcochea, 131 376; y Larramendi, 131 981.

Candidatura republicana:

El candidato que figura con más votos es el Sr. Lerroux, que obtuvo 81 285.

Candidatura comunista:

Sr. Balbontin, 14 034 votos.

Izquierda republicana:

Sr. Azaña, 46 080.

Candidatura socialista:

Sr. Besteiro, 151 801.

Estos candidatos son los que obtuvieron mayor votación en sus candidaturas.

Los lugares que deben ocupar los candidatos por orden de votación son los siguientes:

1.º, Besteiro; 2.º, Jiménez Asúa; 3.º, Largo Caballero; 4.º, Arcañada; 5.º, Alvarez del Vayo; 6.º, Llorens; 7.º, Negris; 8.º, Lamonedo; 9.º, Gómez (don Trifón); 10, Martínez Gil; 11, Royo Villanova; 12, Graña; 13, Gil Robles; 14, Malra; 15, Hernández Zancajo; 16, Pujol; y 17, Calvo Sotelo.

Independientes:

Sr. Sánchez Román, 26 554 votos.

Varios, 1 607.

Papeletas en blanco, 337.

Acotaciones

¡El pueblo lo quiere! ¡El pueblo es soberano! ¡Hay que acatar la voluntad del pueblo! ¿No ois todavía los ecos de aquellos griterios socialistas?

Pero todas estas monsergas de la democracia y del socialismo se exhiben según conviene. Si el pueblo hace una caricia a los «vivos enchufados socios listos» entonces nos atreñan estos los ojos con la cantinela de la «obrería popular». Y se ve entonces como meten esos socios sus manazas de reñedores de sí mismos en las ollas sustanciosas y se presentan a ejercer su apostolado proletario despidiendo pingue por las partes exteriores músculo membranosas de sus cavidades bucales con abnegación y austeridad pasadas en los más lujosos automóviles con calefacción y radio en señal de apostólico sacrificio marxista.

Pero si el pueblo dice que basta de farsas y lanza un puntapié al posteaquam en erupción de los reñedores del enchufe ¡ah! entonces el pueblo no es pueblo y se amenaza con echar los obreros a la calle. ¡Y los obreros tan contentos, haciendo el juego a sus cachicaneos!

Pero ¿qué es el pueblo?..

Porque a fuerza de apelar al pueblo nos estamos haciendo un lío con eso del pueblo.

Por ciertos indicios repetidos el pueblo no es la masa de opinión honrada, trabajadora, pacífica, virtuosa, educada, patriota, respetuosa con la ley, crisitana y de sentimientos generosos... Y como esto es la inmensa mayoría de españoles, pues confesamos que el pueblo que cacarean los socialistas es un fantasma.

Azaña—el ex-genteil gobernante del «pasó lo que tenía que pasar»—usaba unas gafas para ver las cosas a su gusto, y contemplaba con asombro millones y millones de hombres que constituían el pueblo, la gran masa de opinión que estaba con él y con sus adláteres marxistas.

Las elecciones que se celebraron ayer en Sevilla revisten caracteres trágicos

SEVILLA.—Las elecciones parciales que se celebran en esta provincia toman caracteres trágicos, revisitando extraordinariamente importancia. Anoche el gobernador hizo gestiones para llegar a un acuerdo respecto a las elecciones parciales que habían de celebrarse ayer en un colegio de la capital y en varios pueblos de la provincia. Las derechas llegaron al máximo de concesiones, pero como el gobernador se mostrara disconforme quedaron rotas toda clase de negociaciones.

En los pueblos de Villanueva y Pila, los izquierdistas, apostados a la entrada de los mismos, impidieron la entrada de los apoderados de derechas llegados de Sevilla, siendo detenidos y expulsados por la Guardia civil.

En el pueblo de Cabezas, han sido detenidos 20 apoderados de derechas. En Lebrija, están detenidos todos los tradicionalistas que se encuentran en la localidad, pero a pesar de no existir apoderados ni interventores en las mesas y, como el triunfo era evidentemente para los católicos, han vuelto a ser rotas las urnas.

En un colegio se presentó a las ocho de la mañana el alcalde, llamado Curro Echevia, y expulsó a todos los que estaban en el colegio, metiendo docientos cincuenta papeletas en las urnas. Las derechas requirieron a un notario, que levantó acta del atropello, pero seguidamente, fué expulsado del colegio juntamente con los apoderados de

la. Y con la frescura propia del tiempo que estropea el cuñis ciudadano dijo el sábado por la noche que los socialistas iban a tener en las futuras Cortes «una representación más fuerte de lo que se esperaba.» Y así ha sido. ¡Hasta hoy van con ellos velutino!

Estos apóstoles laicos tienen un don profético verdaderamente soviético. Y ahora quieren echar el pueblo a la calle.

¿Qé es pueblo? Y se nos presenta siempre la misma incógnita.

Cordero, el infestigable Cordero, inventor del acumulador democrático de enchufes que lleva su nombre, se ha quedado sin acta, y en el acto lloró de desconsuelo ante la ingratitud de un pueblo que no ha tenido en cuenta sus desvelos.

Cordero ya nos dá un poco de luz sobre lo que es el pueblo. ¡Claro, como experto en el enchufe! Pueblo es el que no le ha votado a él. A'go es algo. Luego el que le ha dado los votos no es pueblo.

La Kent se ha ido a hacer compañía al inconsolable Cordero y pensará que si los nueve mil presos para los que se pide la amnistía hubieran estado en la calle el domingo la habrían votado, dándole así el ansiado acta. ¡Con lo que ha hecho por ellos.!

La Campaamor tampoco ..

Actas de Lerroux caídas juguetes del viento son...

Los ojos del mundo se vuelven hoy hacia una figura que se ha hecho internacional: Gil Robles. Todos los periódicos del orbe civilizado saludan al caudillo derechista español admirados de su juventud y de su capacidad directora...

¡Qué rabia les dará a Bruno Alonso, a Garrote y a Largo Caballero! ¡Ellos que se llaman internacionales y que se creen populares!

Las elecciones que se celebraron ayer en Sevilla revisten caracteres trágicos

derechas. El notario se encuentra en su casa, cercado de guardias municipales.

En Osuna, la situación es trágica porque la Guardia civil tiene instrucciones de no intervenir aunque se desarrollen los más terribles sucesos.

En todos los pueblos donde se realiza hoy la elección parcial, se encuentran delegados del gobernador, sin ninguna intervención derechista, porque en el momento que acuden los apoderados o interventores a cumplir su misión, son expulsados.

En el único colegio de Sevilla donde se celebra hoy elección parcial ha sido rota de nuevo una urna. Como dato curioso hay que registrar que anteayer llegaron al pueblo de Vila urnas nuevas y antes de que pudieran ser estrenadas, las hicieron añicos. Ayer han llegado otras nuevas, que también han sido rotas. La confusión en los pueblos donde se celebran elecciones parciales, no es para describir, siendo unánimes las protestas de las gentes de orden por tamañas coacciones y atropellos.

Rumores graves

VALENCIA.—Ha circulado con insistencia el rumor de que anoche elementos de la F. A. I. y de la C. N. T. intentaron quemar los conventos. En vista de ello los religiosos abandonaron los conventos refugiándose en casas de familias y amigos.

Hubo grandes precauciones.

Después del triunfo EJEMPLO DE CIUDADANIA

Triunfo, sí; y triunfo rotundo en toda España, pero muy señaladamente en Avila. Triunfo que el Sagrado Corazón nos ha otorgado por mediación de la Santísima Virgen del Pilar y del Apóstol Santiago. Y concretamente el de Avila por intercesión de nuestra excelsa patrona Teresa de Jesús. Triunfo debido al esfuerzo del sector derechista, destacándose la mujer española. Llor a todos; gloria a Dios; paz a los hombres; amor de hermanos; perdón al enemigo; salvación de España.

Resignense los vencidos: sean discretos los vencedores; unámonos todos a nuestra madre, la Patria de Isabel y Fernando. La ensalcemos, la defendamos de los enemigos de fuera y de dentro. Todos, como las piezas de un reloj, cumplamos nuestras respectivas funciones. Todos, como las cuerdas de una guitarra, demos nuestra nota. Todos, como los miembros de un cuerpo vivo, llenemos nuestra misión.

Dos años y medio de prueba y expiación del bueno. Dos años y medio en que los malos han sido el instrumento de Dios para aquella expiación, para aquella prueba. «Ahora todos a oír la voz de Dios y no querer endurecer los corazones», porque voz y aviso de Dios fué para los buenos el triunfo de los izquierdas el 12 de abril del 31; voz y aviso de Dios es el triunfo imponente de las derechas el día 19. Y ayer, el 31, oímos la voz de Dios; y hoy, el 33, oye la voz de Dios; hoy los de izquierda, ayer los de derecha. «No queramos endurecer nuestros corazones».

En EL DIARIO del 4 de los corrientes escribí un artículo titulado «Y después del 19, ¿qué va a pasar?» Leedle otra vez; que no ha perdido actualidad. Y el día 10 escribí otro dando unos sinceros y leales consejos a los electores del Partido Judicial de Cebrenos; consejos que se podían aplicar a todo el campo electoral. Repeto convenientemente su lectura también hoy, obteniendo el triunfo derechista. A esos dos artículos me remito, para que vean cómo piensa en política «Filemón».

Para terminar, mi cordial y efusiva felicitación a los cuatro candidatos derechistas triunfantes, al cuerpo electoral abulense, especialmente a la mujer, a la prensa nuestros queridos DIARIO DE AVILA, «J. P.», «Pueblo Obrero», etc., a todos los que han cooperado de una u otra forma a ese triunfo tan resonante.

¡Tan resonante, sí! ¡Tan grande que a mí me infunde cierto pavor santo! ¡Dios nos le ha otorgado; Dios nos ayudará a desenvolverle!

FILEMON.

LEA USTED «EL DIARIO DE AVILA»

Sección religiosa

SANTORAL

Día 24. Viernes. Santos Juan de la Cruz doctor; Protasio, ob.; Román, pb. y Ponciano, ab. cfs.; Crisogono, Crescenciano, Alejandro y Felicitimo, mrs. y Fermína, Flora y María, vgs. y mrs.

La misa y oficio divino son de San Juan de la Cruz, con rito doble y color blanco.

CULTOS

La Milagrosa

San Juan.—Los RR. PP. Paulas y Asociación de la Virgen Milagrosa celebran solemne novena con los siguientes cultos. Por la mañana, a las ocho y media, misa y ejercicio de la novena. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón a cargo del M. I. Sr. D. José María, C. M., director espiritual del Seminario de Avila, ejercicio de la novena y solemne reserva.

Patronato de Animas

Magdalena.—Por la tarde a las cinco rosario de Animas.

Solemnes cultos a San Juan de la Cruz

San José (Las Madres). Por la mañana a las nueve y media misa solemne cantada por la capilla de la Santa. Por la tarde a las cuatro y media exposición, rosario, sermón por el R. P. Daniel del Niño Jesús y reserva. Al final se dará a adorar la reliquia del Santo.

por la actitud resuelta de las fuerzas derechistas y con el convencimiento pleno adquirido por el adversario, a la vista del número, de la conexión y poder de aquellas, lo cual no puede sorprender a nadie que conozca bien la situación política de esta provincia, no facultan, ni permite, ni puede decidir a nuestros ilustres Diputados agrarios a que, confiados solo en la pujanza y poderío de esas fuerzas, se duerman sobre los laureles conquistados y crean terminada su obra bienhechora en este país.

Muy al contrario; para que su acción en el porvenir sea provechosa a la provincia y correspondiente a la confianza en ellos depositada por el cuerpo electoral, y muy especialmente por el pueblo de Cabezas de Alambre, que como un solo hombre les aclamó y que, solo con su actitud viril, levantada y noble, han logrado imponer el respeto que el adversario inspira.

Preciso es que los señores Velayos, Represa, Arroyo y Dávila, vayan a Cabezas de Alambre a estrechar fraternalmente a tan patriotas ciudadanos; el Sr. Represa lo ha prometido solemnemente al articulista, y no dudo sabrá hacer honor a su palabra de caballero cristiano e ilustre agrario.

¡Viejo pueblo castellano de Cabezas de Alambre! Dentro de pocos días tendrás el honor de tener entre tus muros pardos a nuestros ilustres diputados agrarios; recíbelos cual ellos se merecen; van a darte un abrazo de hermanos.

Un agrario.

Lista de los diputados de toda España que votaron leyes contra la Iglesia, contra la enseñanza religiosa y en pro del Estatuto Catalán

TOLEDO

- Blázquez Nieto (Socialista)
Ballester Gozalvo (Radical-socialista)
Palomo Aguado (Radical-socialista)
Fernández Villarrubia (Socialista)
Alonso Gimeno (Socialista)
Graña, Anastasio de (Socialista)
Blasco Blasco (Radical)
Azafia Díaz (Acción Republicana)
Sanchis Pascual (Socialista)
Valera Aparicio (Radical-socialista)
Vargas Guerdiala (Radical-socialista)
García Ribes (Indefinido)

VALENCIA (provincia)

- Just Gimeno (Radical)
Carreres Bayarri (Radical)
Escandell Ubeda (Socialista)
Bori Ojmos (Radical)
García García (Socialista)
Altabás Alfo (Radical)
San Andrés Castro (Radical-socialista)
Calot Sanz (Radical)
Cano Coloma (Radical-socialista)
Manteca Roger (Radical)
Marco Miranda (Radical)

VALLADOLID

- Vergara Castrillón (Acción Republicana)
Cabello Toral (Socialista)
Sol Sánchez (Radical-socialista)
Garrote Tebar (Socialista)

VIZCAYA (capital)

- Prieto Tuero (Socialista)
Araquistain Quevedo (Socialista)
Aldasoro Galarza (Radical-socialista)
Fatrás Nelra (Radical-socialista)

ZAMORA

- Galarza Gago (Radical-socialista)
Salvadores Crespo (Socialista)

ZARAGOZA (capital)

- Banzo (Radical)
ZARAGOZA (provincia)
Castro Bonel (Acción Republicana)
Quallar Poza (Radical-socialista)
Sarría Simón (Radical-socialista)
Albar Catalán (Socialista)
Paraíso Labad (Radical)

Los señores Ossorio, padre e hijo, se ausentaron del salón y no votaron la ley; pero sí la «guillotina» para la aprobación de su último artículo.

La política rumana

(De nuestro servicio especial P.A.)

GINEBRA.—No juzgaría con habilidad el problema político rumano quien considerase de él únicamente su aspecto interior. Rumania, como los demás países balcánicos, por el hecho de serlo, está fuertemente ligada a la política general europea. Verdad es que la última crisis gubernamental ha sido debida principalmente a la pésima situación económica del país, y principalmente la agricultura. Esa mala situación no habría bastado, sin embargo, a derribar a un Gobierno que por representar al partido más populoso y popular de la nación rumana, es el que puede contar con mayores recursos para ventilar el problema económico. El partido nacional agrario, aun después de la retirada de M. Manlu, por ahora hará un año, continúa representando la mayoría nacional.

Pero el Gobierno Vaida ha su cambio merecido a una causa poderosa de orden exterior. No hay que olvidar que en la sucesión de los Gabinetes rumanos existe siempre una reiterada continuidad que viene a significar una conducta rectilínea en la esfera de la política exterior. Esa línea recta está representada por M. Titulesco, ministro de Negocios Extranjeros vitalicio de su

país y gran amigo de Francia; espíritu constitucional y parlamentario, y hombre opuesto a todo antisemitismo. Y con tan celoso guardián del constitucionalismo rumano cualquier jefe de Gobierno, aunque se llame Vaida y ostente la representación de una opinión numerosísima, tiene que tropezar irremisiblemente.

Es indudable que en estos últimos meses se ha registrado en Rumania un acusado movimiento de simpatía hacia los procedimientos fascistas y más señaladamente hacia el nacionalsocialismo alemán. Al decir de algunos, esos brotes fascistas han prendido en la opinión del agrarismo rumano hallando eco en las altas esferas políticas del

país. Existen hasta seis grupos políticos que admiran y aún practican la política alemana, dentro del partido agrario, y ninguno de esos seis grupos tenía por qué recatar sus actividades, ya que ningún impedimento hallaban por parte del Gobierno y mucho menos del jefe del mismo, M. Vaida.

Esta conducta necesariamente tenía que parecer como algo heterodoxo dentro de las normas clásicas de la diplomacia rumana y concretamente de Titulesco. Con estos antecedentes la caída de Vaida no debía tardar en producirse y de hecho se ha producido.

Ahora tenemos en el Poder al partido liberal, fiel a la orientación francesa, es decir, a la Pequeña Entente. El duvirato Boncour-Titulesco seguirá actuando sin embargos de ninguna especie al servicio de Francia.

En cambio, la política interior rumana ha comenzado a perder su rumbo. Ante la proximidad de las elecciones el partido nacional agrario ha prometido abstenerse, caso de que las presidiera un Gabinete liberal, y la abstención del partido agrario representa la de parte más numerosa y productora del país.

Laurent La-Cave.

¡Va usted a Madrid!

No deje de hospedarse en la fonda «La Parisián», Montera 14. Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.285. Propietario y gerente LEONARDO MENDEZ.

Arturo Canales,

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Castellar, 3. Teléf. n.º 41

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos. PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Junto a la Administración autos MADRID - SALAMANGA

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

murmuró con un sollozo hondísimo que comovió todo su ser: —¡Dios mío! ¡Que sola me quedo!

Cuando el marqués llegó, nadie le dirigió la palabra. La partida de Enrique Montesinos les apenas de un modo absurdo. Jamás habían sentido tanto separarse de él como esta vez. Acaso el corazón se veía contrariado por extraños temores, por misteriosos presentimientos.

A las cuatro, saltó la marquesa en carruaje. Pilarita se excusó de acompañarla. Llamó a su doncella y con ella dio un paseo por el camino de los Aromos hasta llegar al

molino para presenciar el paso del tren. Una nostalgia enorme del ausente la hacía rememorar uno a uno todos los pormenores de su convivencia; le gustaba andar por aquel camino de recordación y de añoranza en el cual su imaginación se complacía en revivir la silueta ausente de Enrique Montesinos con un goce cruel en este dolor que a sí misma se infligía. En vano procuraba distraerse a toda hora. Todo cuanto veía encerraba un recuerdo del amado. Allí estaba el nido de golondrinas, vacío ya. Allí fue donde escuchó su declaración. Más lejos estaba el cabezo donde tantas veces miraron juntos la puesta del sol. ¿Y ahora, dónde estaba él?

¡Lejos, muy lejos de allí, corriendo en busca de su destino! Era aquello una agonía, sí; los primeros momentos de un desgarramiento trágico.

La doncella, discretísima mujer que comprendía perfectamente la melancolía de su señorita, la consolaba lo mejor que podía, pero todo era inútil. Pasaron quince días. Era sábado, y aquella mañana, a las nueve, marchábase los señores a Madrid dando por terminada la temporada de verano en Martingate.

Pilarita dió el último adiós aquellos lugares que encerraban para ella recuerdos tan queridos; festivos de su dicha y sus amores que en breve lo serían también de su desgracia, sitios que veneraba porque en ellos había aprendido a querer.

En el mismo departamento que ellos fué hasta Aranjuez un joven alto, de aristocrático aspecto, el cual conversó amigablemente con el marqués a quien ya debía conocer de antiguo, mientras las dos damas, sin cuidarse de él ni poco ni mucho, miraban el paisaje y

se deslizaba con vertiginosa rapidez a través de las ventanillas, absortas en sus pensamientos.

Al bajar del tren, el desconocido estrechó la mano del marqués de Cadizerno, hizo una ceremoniosa cortésia a las señoras y dirigió a Pilarita una mirada desmesada expresiva. La muchacha no lo echó en saco roto, pero, dicho sea en honor de la verdad, no debió interesarle mucho el incógnito cuando ni siquiera preguntó a su padre quien era.

Llegaron a Madrid, pues, y nuestra amiguita recobró prodigiosamente la calma distrayendo su espíritu con la novedad del espectáculo cortesano. Sabida es la facilidad con que se suceden las impresiones en el alma de los jóvenes.

En la estación de Atocha aguardaba Sánchez, el mayordomo, con el automóvil. El movimiento, la animación, todo contribuyó a aumentar de la mente de la joven los pensamientos melancólicos. Después se vió instalada en aquel magnífico hotel de la Castellana y comenzaron a llover invitaciones y

visitas. La marquesa era mujer de un tacto exquisito y, así, su casa estaba concurrida por selectas amistades. Aquella vida de actividad y agitación, entusiasmaba a Pilarita.

En los teatros actuaban ya las más célebres compañías, se sucedían las fiestas de todas clases, el torbellino social estaba lleno de atractivos para una muchacha que en el albor de su juventud sentía el ansia de gozar de todo. Pilar Cadizerno se entregaba en cuerpo y alma a aquella seductora y agitada actividad, hasta el extremo de que la punzante nostalgia de Enrique que la torturaba amorniguóse sensiblemente, desdibujándose un poco en la lejanía los dulces recuerdos de Martingate. Desde Lieja, el estudiante leyó entre líneas el cambio de su novia. En sus cartas cariñosas y largas, no hablaba ya con la poesía que le era habitual. Se ocupaba narrando con cierto estilo ligero y trivial sus diversiones lusescentes, describiendo a continuación sus trajes y enumerando sus relaciones.

Montesinos se sonreía al terminar la lectura de aquellas cartitas escritas con la letra de rasgos firmes y elegantes que le era tan familiar y murmuraba: —¡Bah!... ¡No me habla más que de tonterías, pero hay que dispensarle estos desahogos porque es muy joven y son las primeras impresiones que recibe! La marquesa reprimía aquellos entusiasmos de su hija. —Es menester—decía muchas veces—que no te preocupes tanto de divertirme. Ya sabes que tenemos que cumplir en este mundo otra misión algo más seria. Pilarita seguía los consejos de su madre. Aunque estaba siempre dispuesta a ir al paseo o al teatro, no faltaba nunca a la misa de siete que se rezaba todos los días en el oratorio del hotel. Llegó, por fin, un día en que la marquesa, no sin hacerse grandísima violencia se vió obligada a llevar a la jovencita al primer baile. —¡El primer baile...! ¡Qué palabra tan mágica...! ¡Qué palabras leéis estas páginas; decíame: ¿qué habéis sentido en vuestra alma cuando vuestro padre, vuestro her-

(Continuará.)

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

¿SON LINOS CANDIDITOS!

¿Habrá segunda vuelta? ¿no la habrá? Se preguntaba ayer la gente refiriéndose a Madrid, mareada ya de dar tantas vueltas. Nadie se explicaba lo que pasa allí hasta que el señor Rico Avella, —que aunque Rico el pobre se ha quedado sin acta,— dijo que si en Madrid se iba con lentitud, más se tardaba todavía en Barcelona. ¡El que no se consuela es porque no quiere...! ¡Con hombres así no hay quien regañe!

Respecto a Avila la cosa no tiene vuelta de hoja. Nuestros candidatos cuando aparecieron estas líneas habrán sido ya proclamados diputados y podrán retirarse a descansar —bien merecido lo tienen— hasta el día 18 del que viene, que ya es descansar!

Los otros candidatos derrotados más que candidatos han sido candiditos. ¡Cree que iban a engañar a los electores con un rótulo de centro-izquierda, como si fuese una casa de vecindad! ¡Es el colmo de la candidez!

Estamos esperando de un día a otro que estalle la revolución, o la guerra civil, —como ustedes lo quieran llamar— con que los extremistas de Avila y de toda España nos amenazaban si ganaban las derechas. Esos también han sido unos candiditos por suponer que iban a amedrentar a los electores católicos con esos cuentos de final del siglo pasado. Ahora, en pleno siglo XX, esas cosas están pasadas de moda, se usan menos que los polizones y los bisonés. Todo eso de las barricadas ha desaparecido para dar paso a las borricadas que —justo es reconocerlo— se cometen de vez en cuando, así como los polizones, han dado a su vez paso a los palizones y a los bisonés, que ambas cosas abundan mucho en política. Respecto a los polizones, ayer, y desde esta misma sección, lanzábamos nuestra voz de alarma porque ya hay varios que quieren embarcarse sin pasaje en la nave de Acción Popular porque ven que su airoso velamen la lleva derecha y por camino seguro al puerto de la victoria...

Nada, nada, en Avila hay muchos candiditos que se creen que el pueblo y que las derechas están en la inopia, y se equivocan, pues desde el primer momento sabíamos que lo que se dice candiditos de verdad, de los que quiere el pueblo, no había nada más que cuatro —los agrarios—, los demás... los demás eran unos candiditos. Por eso no hay segunda vuelta... ¡y es que la cosa no tiene vuelta de hoja!

Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

AVISO

Siendo numerosas las personas que desean matricularse para las enseñanzas de esta Escuela, no han podido presentar aún la documentación pertinente, queda prorrogado el plazo de matrícula hasta el 30 del corriente mes, a las horas de 12 a 13:30 y de 17 a 19 en la Secretaría del Instituto Nacional de segunda enseñanza de esta ciudad.

Sección de Caridad

Cantidad entregada en la Flor de Castilla por varios caballeros para socorrer la apremiante necesidad en que se encuentra una pobre familia, pesetas 29.

(Continuad)

Información municipal

Por falta de número no celebró anoche sesión la Corporación municipal.

Manifestaciones

En el pueblo de Villatoro salió a la calle un grupo de vecinos dando vivas a los agrarios y a la religión católica.

Al poco rato salió otra manifestación de socialistas, disolviéndose los primeros para evitar colisiones.

La tranquilidad del pueblo no fué alterada.

Según nos comunican de diversos pueblos, el júbilo por el triunfo de las derechas es indescriptible exteriorizándose en varios de ellos con aclamaciones a la Religión.

Los nsted EL DIARIO DE AVILA

EN LA AUDIENCIA PROVINCIAL

Proclamación de Diputados a Cortes

Esta mañana ha tenido lugar en la Audiencia provincial el acto de proclamación de Diputados a Cortes por la provincia y escrutinio general de las actas.

Presidió la sesión el presidente de la Audiencia, a quien acompañaban el jefe provincial de Estadística Sr. Lorente, D. Guillermo H. de la Magdalena y varios miembros de la Junta provincial del Censo actuando de secretario el de la Diputación Sr. De'gado y de notario el Sr. Barroso.

En los estrados destinados a los abogados tomaron asiento los diputados electos señores Velayos, Represa, Pérez Arroyo y Dávila, y como representantes del Sr. Sánchez Albornoz los señores Sahagún y Rodríguez Cabrera.

Abierta la sesión el Sr. Velayos pide la palabra para protestar la totalidad del acta del Sr. Sánchez Albornoz, y la presidencia le contesta que puede formular cuantas protestas estime oportunas, así como los casos particulares que tenga por conveniente.

El Sr. Velayos dice que va a impugnar la totalidad del acta, y comienza afirmando que el Sr. Sánchez Albornoz ha hecho toda la propaganda escrita con papel timbrado que decía «El ministro de Estado» y con sellos que ha pagado el contribuyente español. Para la propaganda oral ha utilizado el automóvil oficial que se le entregó solo para actos oficiales, gastando miles de litros de gasolina que ha sufragado el erario público. Como instrumentos de coacción personal ha usado el equipo policíaco que impuso el terror a los electores, el Inspector provincial de sanidad que ha intervenido en diversos milnes, al ingeniero de caminos Sr. Araoz, hermano político del Sr. Albornoz, quien ha impuesto la candidatura de este señor a los camineros de la provincia y al Inspector de primera enseñanza Sr. Agustín que lo ha hecho a los maestros.

El Sr. Sánchez Albornoz ha ofrecido, si le votaban resolver favorablemente los asuntos que los electores tuvieran pendientes en los ministerios, y ha usado el cargo de Ministro como instrumento de coacción, ya que ha dicho que él había conseguido la creación en

Ecós de sociedad

Enfermas

Se halla enferma de algún calentado la esposa del Gobernador de Alava D. Pedro García Dorado.

—Han experimentado alguna mejoría en sus respectivas dolencias el canónigo de este Catedral don Julio Sampedro y la señorita Eduvigis Martío.

Huelga general

Los obreros que trabajan en la construcción de la carretera de Pedro Bernardo se declararon en huelga, en número de unos trescientos, realizando coacciones sobre los que trabajaban, habiéndose concentrado la Guardia civil para evitar desmanes.

Se cree que la huelga ha sido motivada por el triunfo que las derechas han obtenido en las pasadas elecciones.

Triunfo antimarxista en Badajoz

BADAJOS.—En Aljucén terminaron las elecciones que se suspendieron el domingo por sangrientos sucesos. Los resultados fueron: la coalición antimarxista, 191, y los socialistas, 41. Noticias recibidas de Siruela acusan haber terminado los elecciones con tranquilidad, obteniendo la mayoría la coalición antimarxista.

Falta celebrar la elección de Pedroche, que no puede alterar de ninguna manera la votación general. Por tanto, han resultado triunfantes en la provincia de Badajoz, por las mayorías, los candidatos antimarxistas.

Azaña y Prieto salen por las minorías de Bilbao

BILBAO.—Después de las elecciones de ayer se sabe que Azaña y Prieto sacarán acta por las minorías.

Este resultado se ha logrado por las numerosas coacciones de que han sido objeto las derechas. La fuerza pública se puso descaradamente al lado de las izquierdas. En Portugalete sólo se permitió votar a 17 derechistas, cuando la inmensa mayoría del censo es de este matiz.

En Guecho los socialistas realizaron toda clase de coacciones y atropellos con los elementos derechistas.

Los nacionalistas han levantado acta notarial de lo ocurrido. También protestaron de la actuación del gobernador.

Por orden judicial ha sido clausurado el centro del Sindicato del Yunque, afecto a la C. N. T.

450 PLAZAS EN HACIENDA

Instancia hasta el 5 de diciembre. Ambos sexos. No se exige título. Preparación a cargo de los oficiales por oposición del Cuerpo técnico D. Gustavo Velayos y don Félix G. Osorio, y del contador del Estado D. Federico G. Gómez. Clases diarias en Pl y Margall, 12.

Advertisement for SAIZ DE CARLOS featuring an illustration of a woman and child. Text: 'Ud. que quiere tanto a su hijo procurele la felicidad de ser fuerte y sano. No olvide que las diarreas durante la lactancia y dentición hacen que el niño se críe débil, y que siempre las cura el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS'.

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Gabanes a medida desde 90 pesetas. No deje de ver los dibujos y calidades de 25 duros. Reyes Católicos, 40. Teléfono 81

DR. TEJERINA Cirujano del Hospital provincial Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

Se ensaya con éxito un dispositivo destinado a prevenir los accidentes a los pasos a nivel

MADRID.—En la red de ferrocarriles de Provenza se ha ensayado un dispositivo destinado a evitar los accidentes, cada día más frecuentes, en los pasos a nivel. Se debe al director de la Compañía, Sr. Conturlier, y al Inspector de Tracción de la misma, Sr. Hazebrouck,

Consejo de ministros.—En Madrid habrá segunda vuelta.—El Sr. Guerra del Río niega que los radicales vayan a la segunda vuelta en coalición con las derechas.—Explosión de una bomba en Barcelona

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 23, 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila, temperatura máxima 7 grados y mínima 2. Temperaturas extremas: Máxima 18 grados en Vigo, San Sebastián y Tarragona, mínima 2 en Palencia. Ha llovido en Galicia y Cataluña. Tiempo probable bueno excepto en Cantabria que es lluvioso.

Consejo de ministros

A las diez y media quedaron reunidos en Consejo los ministros en el Palacio Nacional. A las once y media celebraron Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado. A la salida el Sr. Meriñaez Barrios dijo que la reunión había sido extensa y que habían dado cuenta a S. E. del resultado de las elecciones del domingo y de los lugares en que había de celebrarse segunda vuelta.

Poco más tarde salió el ministro de Obras Públicas Sr. Guerra del Río, a quien los periodistas preguntaron si era cierto que a la segunda vuelta por Madrid irían unidos radicales y derechas, cosa que negó el ministro. La nota oficiosa facilitada por el ministro de Marina dice lo siguiente: Estado sobre la suscripción nacional para el desdoble de divisas argentinas; Hacienda nombramiento de consejeros de la Campsa, y del Bapco Hipotecario; Gobernación: Decreto dictando normas para el ascenso a jefe superior de administración. Instrucción Pública: Decreto sobre creación de escuelas.

Reunión de la junta del censo

En la audiencia se reunió esta mañana la junta central del Censo presidida por el Sr. Santillana asesorado por el Sr. Garrido Juaristi. Formularon protestas un representante comunista; el socialista D. Trifón Gómez; el conde de Santa Engracia y el Sr. Tato Amat. Se produjo un pequeño incidente al atacar el representante comunista a los socialistas, que fué cortado por la presidencia. Al señor conde de Santa Engracia se le contestó que su asunto le resolvería la superioridad.

Por el resultado de los escrutinios se cree que en Madrid se irá a la segunda vuelta, aún cuando hasta esta noche no se sabrá definitivamente.

FABRICA DE BOINAS "Exportadora Vasca,"

Pradoluengo (Burgos) Sus clases Popular, Especial, Primera y Exposición, no tienen competencia posible en calidad y precio Haga un pequeño ensayo y se convencerá

Maniobras electorales en Alicante

ALICANTE. Reina gran malestar por haberse aplazado las operaciones de escrutinio. Se censura acremente la actitud del gobernador radical que mandó delegados gubernativos con el fin de deslucir la brillantísima votación del Sr. Chapprieta (candidato derechista) en diversos pueblos que decidían la votación. Se cree que el Sr. Chapprieta, en contra de los datos oficiales ha obtenido el 40 por 100. El triunfo de la Candidatura antimarxista es rotundo, pues se ha conseguido derrotar por una votación aplastante, a D. Pedro Rico, alcalde de Madrid, a D. Juan Botello Asenai, ministro de Justicia, a don Félix Gordón Ordás y a D. Carlos Esplá.

El champán por los suelos

BARCELONA.—A las cuatro de la madrugada de hoy hizo explosión un petardo en la fábrica de Champán Codorníu establecida en San Sadurn de Noya. Por los efectos de la explosión se reventaron, desbordándose por los suelos, mil botellas de champán de la mejor calidad, que están allí almacenadas; doscientos barriles de vino y cien de alcohol. Los autores del bárbaro atentado no han sido hallados. La policía practica diligencias. Las pérdidas ocasionadas se calculan en 100 000 pesetas.

—Se ha reunido la Junta Provincial del Censo escrutando los datos de la capital y provincia. Se cree que en la capital habrá que ir a la segunda vuelta, no así en la provincia, donde los diputados electos son 12 de la izquierda y 4 de la Lliga.

—La huelga de transportes continúa igual, con tendencia a mejorar. Se han declarado en huelga los mineros de Suria.

Campaña antiespañola en Cuba

LA HABANA.—En Cuba el antiamericanismo ha sido substituido por el antiespañolismo. Los gritos contra el «Imperialismo yanqui» han cesado al comprender que el propio Gobierno de Washington era el más interesado en no intervenir en Cuba. La multitud descubrió, después de varias semanas de gritos y manifestaciones por las calles que estaban luchando contra un enemigo que no existía. La campaña se ha trocado contra los españoles en vista del gran número de parados y el hambre que existe en todas partes de la isla.

Los dirigentes de los obreros cubanos han proclamado que hay falta de trabajo porque hay exceso de obreros españoles. A este respecto el periódico «Ahora» dice lo siguiente:

«Fíjense bien los obreros cubanos: dñense cuenta de lo que está ocurriendo, y verán que las continuadas huelgas que padecemos han sido promovidas casi exclusivamente por obreros españoles, que son al fin y al cabo los favorecidos. Los carreteros son españoles, los dependientes españoles. Los repartidores de pan y hielo español, y los conductores y motoristas son casi todos españoles. Y el Gobierno, que sufre las consecuencias y el pueblo, que paga el aumento exagerado en el costo de la vida, son cubanos».